
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  坂本 

 

□ 日時   平成 28年 8月 19日（金） 午後 7時～午後 8時 41分 

 

□ 出席者  （市民） 26人（当該区：16人 その他：10人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、地域健康部長、建設経済部長、

議会事務局長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時 00分～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 4分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 5分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 32分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 38分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 41分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

市内自治会で特徴ある所のいくつかを、コ

ミュニティセンターのモデル地区にしたら

どうか。 

坂本区は、若い子育て世代の入居も多く、

高齢者福祉に関しては複数の団体が活動し

ている、モデルになりやすい地区だと思う。

新しいコミュニティの模索は必要と感じて

いる。 

（市長） 

コミュニティセンターについて、計画をどう

いう風に考えていくのか、大きな方向ではあ

ると思っています。またお話のような、特色

を生かしたコミュニティのモデル事業とい

うのは取り組んでいきたいと思っている次

第であります。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

校区について。 

行政区は国分だが、住所は坂本であり、小

学校は遠い国分小学校に行かなければいけ

ない。小学校が遠いから、転入しないと言

われたこともあり、生活上不便さを感じた。 

小学校区の見直しか、選択制にしてほしい。 

（教育長） 

校区については条例で決まっております。

個々の地域で見たり、個々の地域だけの校区

を変更したりするのではなく、市全体で考え

る必要があるものと考えております。 

意

見

２ 

渋滞について。 

今も洗出は混んでいる。総合体育館ができ

ればもっと混むだろう。市長の考えを聞き

たい。 

（市長） 

とにかく洗出交差点に車を行かせないよう

に考えています。国分のアンダーパスを使用

し、バスは 5号線から降りてくるように案内

をしています。筑紫保育園の前の道路は拡幅

工事を予定しています。 

（副市長） 

ご指摘の地区は佐野東地区でして、今年度調

査費用を予算として挙げております。筑紫野

市とも協議しながら、調査・検討していきた

いと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

３ 

山の環境について。 

（国分五丁目 7、池の間の山について） 

市街化区域のため、自分で管理をしている。

昨年、市から斜面の木の伐採を依頼され、

切ったがその後の市の対応がない。イノシ

シが山から下りてきて、斜面の筍を掘り起

こすため、斜面が崩れている。山にはイノ

シシ対策の柵もない。畑や田んぼのみなら

ず、また罠を仕掛けるだけでなく、対策を

望む。市街地にもイノシシが出没している

し、災害も絡む話だ。 

【後日回答】 

いのししの被害に対する取り組みにつきま

しては、大佐野～四王寺山～宝満山までの山

裾に約 80 台の箱わなの設置、見回りを行っ

ています。 

その成果は、昨年度で約 300頭の捕獲実績と

なっております。さらに、捕獲の取り組みに

強化を行い、被害確認をはじめ出没確認等を

行っております。 

また、農業集落においては、国からの交付金

の活用を行い、農作物への被害を軽減するた

めにメッシュ柵等の侵入防止柵設置のご協

力をいただいております。 

農地以外の土地所有者の皆様におかれまし

ては、いのししのエサ場・隠れ場所等になら

ないように、草木の刈り取り等の土地管理が

適切に行われますようにご協力をお願いす

るとともに、個人での負担にはなりますが侵

入防止柵の設置のご協力をお願いしている

ところであります。 

今回の対象地におきましても、侵入防止柵な

どの対策にご協力をいただきますようにお

願いします。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

ふるさと納税について。 

宿泊券や交通券を返礼品にしたらどうか。 

（総務部長） 

ふるさと納税についは、返礼品合戦が過熱

し、本来の目的である、自分のふるさとを応

援するという意味合いが見失われているの

ではないか、という見解もございます。ただ

し、住民税が少なくなる逆転現状も起こって

いる状況もございますので、太宰府市でも、

現在対策を検討中でございまして、9月議会

にも提出できればと思っております。 

（経営企画課長） 

ふるさと納税の返礼品についてですが、商品

券や旅券などの換金性のあるものは返礼品

として扱えないと、総務省から通知がござい

ました。 

意

見

２ 

だざいふ得とく商品券について。 

以前聞いたら売り切れと言われた。もっと

市民に広めてほしい。 

 

意

見

３ 

四王寺山について。 

のぼり口が市内に 6 カ所程度あると思う

が、整備されているのは九州自然歩道のみ

で、それ以外、特に坂本口では倒木があっ

たり、トラロープが張られたまま放置され

ていたりしている。ぜひ整備してほしい。 

（市長） 

グランティアまでの道はバスが通れるが、そ

の他の道は木が茂り、フロントガラスを叩く

という状況と認識しています。また、使われ

ていない道も多くあるのではないでしょう

か。太宰府市民遺産にも認定されています

が、四王寺の研究をされている方々がいらっ

しゃいます。その方たちと連携しながら道の

復活等を考えていくような余地はあると思

います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

ホテル・レストランを建てるのはいいが、

市の交通アクセスについてはどのように考

えるのか。観光客で渋滞しているし、坂本

三丁目 9には、家が建つと聞いた。 

（市長） 

ここの地域には、大きな道路に出る道が 2本

しかない。朝は混雑しており、考えていかな

ければと思っています。五条区からは観光の

車・バスについて要望もあり、現状把握とフ

ィードバックをしていければと考えていま

す。 

（建設経済部長） 

すぐできるものではないかと思いますが、天

満宮周辺のみならず、地域の調査をし、計画

を立てて整備していければと考えています。

また、開発についてですが、新しい家が建ち、

住民が増えるよさもあり、交通問題もあり、

両面の側面があるかと思います。業者とも協

議をしながら、少しずつ進められたらと思っ

ています。 

意

見

２ 

市道の道路標識について。 

折れたり、色あせたりしている。どこの管

轄か知りたい。また、クリーニング店（坂

本一丁目 1-12）から小学校に出る道は、車

が不意に出てきて危険。標識とかがあれば

分かりやすいのではないか。 

（建設経済部長） 

標識は、市と警察で協議しながら設置してい

ます。現地を確認し、古いものは警察に要望

していきます。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

第二次都市計画マスタープランについて。 

水城小校区の中に、坂本八幡宮を観光地の

一つとして保全・活用と書かれている。第

一次ではなかったと思う。 

①具体策はあるのか。実行されるのか。 

②坂本三丁目 9に新しい家が建ち、その説

明会は 8月末にある。許可は市が出すのだ

ろうか。公民館から坂本八幡宮までは道が

狭い。公有化した史跡地を削って道にして

ほしい。 

道を大きくしたら、観光地化にもなるので

はないだろうか。途中に、森ん子保育園も

あるし危険だと思っている。 

（建設経済部長） 

①について。 

第一次には、保全という形で載っておりま

す。文化財の考え方も、保全だけでなく活用

をしようという形に変わってきておりまし

て、第二次ではこのように載せております。 

②について。 

内部協議をしたいと思います。 

開発の許可は県がし、市には県から通知が来

ます。8 月 27 日の説明会は、市からの指導

で開催するようになったもので、運搬に関し

ても市が指導いたします。市、地元の思いを

伝えて、警備員を配置するなど安全に留意す

るよう指導いたします。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

公民館が古いため、建て替えの補助金を市

に出してほしい。 

公民館は、災害・コミュニティの拠点とな

るため、市として建て替えてほしいところ

だ。 

（地域健康部長） 

1千万円の補助金がございます。加えて、老

人いこいの場を設置いただければ、400万円

の増額となります。 

足りない。 （地域健康部長） 

要望としてお受けいたします。 

 

 


	おもて（坂本）.pdf
	坂本要点記録

